

PRESSEINFORMATION

PRESSEINFORMATION

1. August 2022 || Seite 1 | 4

Drei von fünf Vorständen der Fraunhofer-Gesellschaft treten ihr Amt neu an

Am 19. Mai 2022 hatte der Senat der Fraunhofer-Gesellschaft die drei Vorstände für die neuen Vorstandsbereiche der Fraunhofer-Gesellschaft gewählt. Diese treten nun, zum 1. August 2022, ihre jeweiligen Ämter an. Damit ist der Vorstand der Fraunhofer-Gesellschaft nach der Weiterentwicklung der Organisationsstruktur komplett. Den Bereich Forschungsinfrastrukturen und Digitalisierung übernimmt Prof. Axel Müller-Groeling. Der Vorstandsbereich Personal, Unternehmenskultur und Recht wird von Ass. jur. Elisabeth Ewen geführt. Das Ressort Finanzen und Controlling wird ab sofort von Dr. Sandra Krey geleitet.

Um die Kompetenzen der Vorstandsbereiche zu schärfen und die Managementanforderungen des inhaltlichen und kapazitiven Wachstums der Fraunhofer-Gesellschaft abzubilden, wurde die Vorstandsstruktur zum Jahreswechsel mit Beschluss des Senats weiterentwickelt und auf fünf Vorstandsressorts erweitert. Die drei neuen, vom Senat der Fraunhofer-Gesellschaft gewählten Vorstände übernehmen nun ihre jeweiligen Bereiche.

»Neue Digitalisierungsstrategien und Forschungsinfrastrukturen, eine herausragende Personalarbeit zur Gewinnung der besten Köpfe und nachhaltige Stabilität in der Finanzierung sind für Fraunhofer von essenzieller Bedeutung. Ich freue mich, dass wir mit Frau Ass. jur. Elisabeth Ewen, Frau Dr. Sandra Krey und Herrn Prof. Axel Müller-Groeling sowohl ausgewiesene Fachexperten auf diesen Feldern als auch gestandene Führungspersönlichkeiten mit unternehmerischem Weitblick für die neuen Vorstandsbereiche gewinnen konnten«, sagt Prof. Reimund Neugebauer, Präsident der Fraunhofer-Gesellschaft.

Prof. Axel Müller-Groeling – Forschungsinfrastrukturen und Digitalisierung

Prof. Axel Müller-Groeling, Vorstand für Forschungsinfrastrukturen und Digitalisierung, sagte: »Es ist mir eine große Ehre und Freude, den Bereich der Forschungsinfrastrukturen und Digitalisierung leiten zu dürfen. Wir werden unsere Effektivität und Effizienz nach innen und außen weiter steigern und dadurch nicht nur unsere eigenen Prozesse verbessern, sondern insbesondere auch die Beziehungen zu unseren Partnern und Kunden optimieren.«

Kontakt

Roman Möhlmann | Fraunhofer-Gesellschaft, München | Kommunikation | Telefon +49 89 1205-1333 | presse@zv.fraunhofer.de

Prof. Axel Müller-Groeling studierte Physik an der Rheinischen Friedrich-Wilhelms-Universität Bonn sowie der Christian-Albrechts-Universität Kiel, bevor er an der Ruprecht-Karls-Universität Heidelberg und dem Max-Planck-Institut für Kernphysik promovierte und schließlich an der Universität Heidelberg und dem Max-Planck-Institut für Kernphysik Heidelberg habilitierte. Nach Erfahrungen in der Wirtschaft, unter anderem bei McKinsey, der Centrosolar Group AG sowie Trumpf, wechselte Prof. Müller-Groeling 2016 zu Fraunhofer und übernahm die Institutsleitung des Fraunhofer-Instituts für Siliziumtechnologie ISIT. 2020 folgte zusätzlich der Ruf an die Christian-Albrechts-Universität zu Kiel sowie 2021 die kommissarische Institutsleitung des Fraunhofer-Instituts für Mikroelektronische Schaltungen und Systeme IMS.

PRESSEINFORMATION

1. August 2022 || Seite 2 | 4

Elisabeth Ewen – Personal, Unternehmenskultur und Recht

Ass. jur. Elisabeth Ewen, Vorständin für Personal, Unternehmenskultur und Recht, erklärte: »Die rund 30 000 Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter, unsere Fraunhofer-Kultur sowie die rechtliche Vertretung der Gesellschaft und ihrer Institute sind wesentliche Säulen des Erfolgs der Fraunhofer-Gesellschaft. Ich freue mich sehr auf die Aufgabe, dieses zentrale Ressort zu führen und gemeinsam mit unseren Kolleginnen und Kollegen die Zukunft der Fraunhofer-Gesellschaft zu gestalten.«

Elisabeth Ewen studierte Rechtswissenschaften an der Friedrich-Wilhelms-Universität zu Bonn und absolvierte ihr Referendariat am Oberlandesgericht in Düsseldorf. Zeitgleich studierte sie an der Hochschule für Verwaltungswissenschaften in Speyer. Nach Stationen beim Deutschen Zentrum für Luft- und Raumfahrt e.V. und der GMD – Forschungszentrum Informationstechnik GmbH kam Ewen 2001 als stellvertretende Leiterin der Abteilung Personalwirtschaft Birlinghoven in Sankt Augustin zur Fraunhofer-Gesellschaft. Seit 2009 ist sie Hauptabteilungsleiterin, später dann Direktorin Personal der Fraunhofer-Gesellschaft und verantwortlich für alle strategischen Personalfunktionen einschließlich der arbeitsrechtlichen Fragestellungen.

Dr. Sandra Krey – Finanzen und Controlling

Dr. Sandra Krey, Vorständin für Finanzen und Controlling, sagte: »Das Ressort Finanzen und Controlling ist zentral für die Leistungskraft, die Wertsteigerung und finanzwirtschaftliche Performance einer jeden Organisation. Ich freue mich sehr, gemeinsam mit den Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern des Vorstandsbereichs und im Zusammenspiel mit den anderen Bereichen den Erfolg der Fraunhofer-Gesellschaft aktiv mitzugestalten, ihn zu festigen und auszubauen.«

Dr. Sandra Krey studierte Betriebswirtschaftslehre und promovierte an der Friedrich-Alexander-Universität Erlangen-Nürnberg. Nach Aufgaben bei der KPMG Bayerische Treuhandgesellschaft AG und der Süddeutscher Verlag GmbH wechselte sie 2002 zur MAN Truck & Bus AG und 2006 in die MAN SE. Sie bekleidete in den Jahren bei MAN verschiedene Führungspositionen im Accounting und Controlling. Zuletzt verantwortete

sie seit 2013 als Senior Vice President den Bereich Rechnungswesen und Finanzprozesse bei der MAN Truck & Bus SE.

PRESSEINFORMATION

1. August 2022 || Seite 3 | 4



Den Bereich Forschungsinfrastrukturen und Digitalisierung übernimmt Prof. Axel Müller-Groeling. »Es ist mir eine große Ehre und Freude, den Bereich der Forschungsinfrastrukturen und Digitalisierung leiten zu dürfen. Wir werden unsere Effektivität und Effizienz nach innen und außen weiter steigern und dadurch nicht nur unsere eigenen Prozesse verbessern, sondern insbesondere auch die Beziehungen zu unseren Partnern und Kunden optimieren.«

© Fraunhofer ISIT/ Eric Shambroom



Der Vorstandsbereich Personal, Unternehmenskultur und Recht wird von Ass. jur. Elisabeth Ewen geführt. »Die rund 30 000 Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter, unsere Fraunhofer-Kultur sowie die rechtliche Vertretung der Gesellschaft und ihrer Institute sind wesentliche Säulen des Erfolgs der Fraunhofer-Gesellschaft. Ich freue mich sehr auf die Aufgabe, dieses zentrale Ressort zu führen und gemeinsam mit unseren Kolleginnen und Kollegen die Zukunft der Fraunhofer-Gesellschaft zu gestalten.«

© Fraunhofer / Wolf Heider-Sawall



Vorständin für Finanzen und Controlling ist ab jetzt Dr. Sandra Krey. »Das Ressort Finanzen und Controlling ist zentral für die Leistungskraft, die Wertsteigerung und finanzwirtschaftliche Performance einer jeden Organisation. Ich freue mich sehr, gemeinsam mit den Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern des Vorstandsbereichs und im Zusammenspiel mit den anderen Bereichen den Erfolg der Fraunhofer-Gesellschaft aktiv mitzugestalten, ihn zu festigen und auszubauen.«

© Dr. Sandra Krey